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言近意远 似少实多

据媒体报道，滴滴快的正联合上
海市有关部门和传统出租车公司，以
组织“出租汽车驾驶员服务社”的形
式，试水以服务费取代份子钱——入
社驾驶员每月只需要缴纳 50 元服务
费，即可享受相关服务。

虽然交通运输部发布的出租车改
革指导意见并没有明确出租车行业收
份子钱的操作方案，但是从之前几个
率先进行改革的城市以及现在上海都
不难发现，取消份子钱已成为一种趋
势。这说明，在“互联网+”的冲击下，
一场由电子信息技术革命引发的行业
大变革正在发生。

上海的做法，领先了所谓的顶层
设计方案。份子钱，这一压制甚至“剥
削”了出租车司机几十年的“人头费”，

也终于在部分城市迎来退出历史舞台
的时机，在减少出租车司机负担的基
础上，释放更大的市场活力。更大的
意义在于，份子钱是行政垄断的象征，
看似是出租车司机享受服务的一种义
务付出，但实际上，它代表了政府有关
部门对出租车行业牌照发放权力的垄
断。在强大的行政垄断面前，出租车
司机没有讨价还价的权利，只有任人
宰割的命运。因此，取消份子钱可以
视作打破出租行业垄断的又一标志。

出租车行业改革的核心，就在于
经营权的释放。在成本问题上，主要
表现为份子钱的取消。在新形势下，
面对技术创新、技术革命带来的革新
诉求，只有地方政府敢于打破垄断、敢
于“割肉”，才能建立更加符合市场实

际的管理规则。更需要明确的是，但
凡改革，就要进行利益调整；如果没有
这份勇气，所有的改革都没有说服力。

除了上海，武汉、南京、杭州等多
个城市都在份子钱的问题上完成了

“过河”。杭州在改革过程中把今年已
经收上来的份子钱退还给了出租车司
机，可谓一改到底。

改革就是要敢于啃硬骨头。许多
地方政府做出了很好的表率，提供了
很多可行的经验做法，也为各地进行
出租车行业改革提供了非常有意义的
镜鉴——在尊重市场主体多元化的基
础上，尊重市场规律，还原政府与市场
的纯粹关系。希望更多的地方政府能
够效仿上海、杭州等城市，把出租车改
革改得彻底一些。

取消份子钱，让出租车改革实至名归
□王传涛

他们就是这样致富的

@愚夫愚言：知道他们怎么发家
致富了吧？

@郑铃洪：养着一群狗，只要有骨
头，就过来抢。

@抱石居士：官猿们的胃口也忒
大了吧！

@Chaninglu：才知道青岛的虾不
是最黑。没有最黑只有更黑。

终于知道回扣比例了

@低级看客：从这里可以看出，50
万元是核心！其他 1200 万元都是寄
生。

@Bboy程小年：政府终于间接告
诉我们这个比例了。

@单身癌晚期病患：50 万元肯定
不够，我们学校一个厕所就用了 30多
万元，还是单层的那种。

@杰森古德法兹：这和政府采购
有异曲同工之妙。

退役球员会算计过官员？

@Go-Goal：退役球员怎么会算
官员的价？

@李志勇律师：花钱的地方太多，
他显然不懂。

@听雨老陈：这哥们是在捐款，还
是在打政府的脸？

@EnGine9527：跟政府打交道，
心脑血管不好根本不行。

红十字会也收不了这么高

@刘刘泡泡：这个世道，想做好事
都这么难。

@阎王v：本来是一件好事让政府
搞砸了，所以现在捐款的人越来越少
了。

@风暴烈酒陈：还是捐红十字会
吧，可能还收不了这么高。

@sanger 我是飞哥：政 府 不 差
钱 ，就 是 不 想 用 在 普 通 老 百 姓 身
上。

50万元少，1250万元太多

@1111lRlYw：一块足球场长 105
米、宽68米，合计面积7140平方米，50
万元，一平方米 70 元，貌似好像也确
实不够。1250 万元，一平方米要 1750
元，貌似也太夸张，都赶上钢构建筑
了。两边都不太靠谱。

@团子做的糯米：感觉 50万元是
不太够，一个球场面积挺大的，维护
起来还需要各种费用，但是 1250万元
真心……

人家就是有权不批准

@此微博已废找我另一个：必须
逼走你啊！万一真让你 50 万元建下
来，以后还怎么开工程？

@大77_反正恶心死人不偿命：
人家有权不批你。呵呵！

@阿福爹：计算错误吧。要相信
政府，要相信“砖家”。

（以上言论来自新浪微博）

退役球员为小学捐建球场：

自己核算50万元，政府报价1250万元

1200万元是些什么钱？

摘要┃许多地方的景区经济呈现出
一种分散化的、各行其是的逐利主义倾
向，经营机构、主管部门等都想着以最小
的代价实现自身利益的最大化。

由于存在价格欺诈等问题，山海关景
区 5A 级资质被取消。媒体报道，作为景
区管理的直接责任人，山海关区旅游局局
长刘媛为此失声痛哭。

官员痛哭，是承认自己失职失责，所
谓“知耻而后勇”，既已“知耻”，接下来该
如何“勇”呢？以悔过姿态示人的山海关
景区，又能拿出多少有效手段来治弊图新
呢？

还是山海关区委书记谈了些实际问
题：“山海关景区的硬伤在体制上经营、所
有和管理三权不分。”

事实上，这种混乱的局面在不少景区
都普遍存在。究其原因，在于我们的旅游
业发展史还很短暂，各地都缺乏成熟的运
作经验以及体系化的蓝图规划。相当多
的地方景区，在发展旅游的初期阶段，其
主旨思想就是“迅速变现”。这种短视功
利的策略未能事先实现利益的有序分配，
未能建立一套健全的管理框架，以至于为
日后种种乱象埋下了隐患。

现今的局面是，许多地方的景区经济
呈现出一种分散化的、各行其是的逐利主
义倾向。经营机构、主管部门等都想着以
最小的代价，实现自身利益的最大化，关
于景区的长远发展难以形成一致的目标
和协同的步骤。就此而言，山海关区旅游
局局长的痛哭，仍然未能回答这个关键问
题——如何整合各方力量，来将景区纳入
可控的轨道。

对于景区管理，旅游局当然需要承担
起责任，但它又承担不起太多责任。毕
竟，景区旅游业实在有着太纠葛的参与主
体，有着太复杂的运作结构，涉及了太多
的利益扯皮，绝非一朝一夕可解。

景区治理不相信眼泪
□然玉

摘要┃叶良辰得的是一种什么病
呢？从诸多网络小说里能看出些许眉目，
那些网络小说主人公的典型特征就是“无
理由的牛逼”。

因为武侠味儿十足的对话，叶良辰忽
然就火了。随即他开了微博，粉丝众多。
不过后来，他的微博却越来越不对劲，有
事没事硬套自己的语录，还用鸡汤文拼凑
深情告白。等到叶良辰出单曲的消息传
来，听了那首《做你的保护神》之后，我忽
然感到：这个在陕西卖米线的小伙子，似
乎“病”了。

这是一种什么病呢？从诸多网络小
说里能看出些许眉目，那些小说主人公的
典型特征，就是“无理由的牛逼”。他们光
彩夺目，女主角、宠物、神功都自动上门，
不需要九九八十一难，不需要刻苦修行，
一路过关升至最高战力，然后扫荡世界。

事实上，这些小说代表了一种底层的
原始幻想，抽离掉了现实所有扫兴的元
素。但我们终究要回到现实，在我们活着
的世界里，根本没有无缘无故的成功，打
铁还需自身硬，或者你得背景硬。

很遗憾，对于一部分青年来说，他们
两者都没有。社会阶层壁垒分明，他们在
城堡外绝望地徘徊，但又不愿意寻找向上
攀升的通道，只能在这些粗糙的枕边读物
里寻找快感。

有个做网络小说 APP 的朋友曾得意
地介绍成功经验：“我的用户都是广东沿
海工厂里的小青年，我有时候都想不明
白，那么烂的小说他们都愿意花钱看。”我
不太客气地回答：事实上，是你们给他们
注射了一针致幻剂。我怀疑叶良辰正是
过量吸食了这些东西。

如今，叶良辰似乎被铺天盖地的名声
冲昏了头，误以为自己不再是米线店里的
打工仔。他开始录制新歌，频繁参加访谈、
网络直播、拍写真。事实上，我希望叶良辰
别再火了。早点在遗忘里感受世界的冰
凉，他才能快点儿从一场白日梦里清醒。

叶良辰是“时代病人”
□胡涵

摘要┃
出租车行业
改 革 的 核
心 ，在 于 经
营 权 的 释
放。在成本
问 题 上 ，主
要表现为份
子 钱 的 取
消。

新闻┃据
网 易 体 育 报
道，去年，曾效
力于北京国安
的退役球员高
雷雷，想为云
南丽江白沙完
小学捐建一块
球场，在计算
了包括草皮、
沙土各种建材
的成本后，报
价 50 万 元 。
然而，当地政
府及教育部门
在综合审计之
后，给出的报
价 是 1250 万
元。他无奈又
气愤，最终选
择了放弃。

@微言博议

乘坐顺风车，确有风险，但不必放大个案，更不必借此妖魔化顺风车。毕竟类似事件也可能发
生在其他车上，只要歹徒有可乘之机。梳理此事，在提醒乘客擦亮眼睛的同时，也倒逼警方更精确
打击，尤其需要滴滴公司最大限度弥补制度缺陷。多方发力，顺风车更顺达。

——北京一顺风车司机起色心，将车门锁死，殴打并强奸女乘客，人民日报微博评论道

当年迈的父母孤苦
面对“孝顺”缺位，人们无
疑会众口一词地予以声
讨谴责；当对孝顺的呼吁
转化为一种“强制”性的
手段，你是否还会毫不犹
疑地“点赞”？

广州一家民营企业
规定：未婚员工要拿出月
工资的10%，已婚员工拿
出 5%作为“孝顺金”，由
公司把这笔钱直接转到
员工父母或岳父岳母银
行账户。“孝顺金”能唤回
孝心吗？

新华社发

“孝顺金”
能唤回孝心吗？


